

Montag, 6.3.2023, Powerpoint-Präsentation  
Collegium Josefinum, Erzherzog Johann Str. 4, 19:30 Uhr

## Luxemburg und Esch an der Alzette, Europäische Kulturhauptstadt 2022

Von Univ.-Prof. Dr. Christian Teichert

Das Großherzogtum Luxemburg gehört mit seinen 640.000 Einwohnern zu den kleinsten Ländern Europas, ist aber durchaus eine Reise wert, und das nicht nur wegen seiner gleichnamigen Hauptstadt, deren Altstadt und die spektakulären Festungsanlagen seit 1994 zum Weltkulturerbe zählen, deren Bevölkerung aus 70 % Ausländern besteht und die neben Brüssel und Straßburg Verwaltungssitz der Europäischen Union ist. Die zweitgrößte Stadt des Landes, Esch an der Alzette, hat aufgrund eines Eisenerzvorkommens im 19. und 20. Jahrhundert eine ähnliche Blüte der Eisen- und Stahlerzeugung wie Leoben erfahren. Auf dem Gelände des ehemaligen Industriereviers Belval werden seit 2015 die Verwaltung und Institutskomplexe der einzigen, erst 20 Jahre alten Universität Luxemburgs angesiedelt.

